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2022 年 1 月 29 日 

北京日本人学校 保護者委員会（愛称「パンダ会」） 執行部 

 

2022 年に入っても新型コロナの影響から抜け出せず、1 月 19 日からは残念ながらオンライン授業と

なってしまいました。児童生徒が登校しなくなった途端、通学に関する連絡はなくなり、宅配弁当の注文・

配布もなくなり、広報の行事撮影もなくなり…改めて「子どもたちが通学できることの有難さ」、そして「パン

ダ会の活動は、子どもたちが通学するからこその活動が多いこと」を実感しています。 

2 月 21 日の登校再開を待ちわびつつも、パンダ会はひそかに色々な活動を続けています。2021 年

度も残り少なくなりましたが、引き続きよろしくお願いします！ 

 

◎防疫対応の徹底に協力を！ 

朝陽区教育委員会からの入校制限や情報報告の指示は、緩くなったり厳しくなったりなかなか分かりづ

らいと思いますが、ポイントは下の二点です。 

①児童生徒及び同居家族の北京市外の移動は、確実に事前に専用フォームで報告すること 

専用フォーム「北京市外への移動報告フォーム（R4.1 月～）」は、こちら→ 

移動日や移動手段の変更があったときなど、再入力は何度でも OK です 

②どのような対応を取ればよいか分からない時には、逐次学校と相談すること 

対策が徹底されないと、最悪の場合、学校が管理不徹底との指摘を受け、子ど

もたちが登校できなくなるリスクもあります。「面倒くさい」「報告しなくても大丈夫そ

う」などと慢心することなく、子どもたちの登校に影響を及ぼすことのないよう、保護者として防疫対応の徹

底に協力しましょう！ 

 

◎「パンダ会活動アンケート」結果 

保護者アンケートを実施（10 月下旬）から、かなり時間が経ってしまいましたが、結果報告します！ 

 

●活動全般編 
今年度は「できる人が、できる時に、できることを」、「楽に、楽しく、効率的に」そして「分かりやすく、シン

プルに」の方針を掲げ、情報発信・共有に努めてきました。執行部や各チーム活動に対する理解は、在

   パンダ会だより  NO.6 

(保護者委員会だより) 

 これからも「できる人が、できるときに、できることを」 
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籍期間などによって異なると思いますが、皆さんある程度理解していただいているようです。 

活動の状況をもっと知っていただけるよう、次期役員選出前に「パンダ会役員活動紹介」を作成しまし

た。また、「パンダ会だより」で活動の様子もできるだけお伝えするようにしてきました。また、サポーター活動

も活動を理解する良い機会になっていると思っています。 

 また、今年度の活動は全般的に好意的に受け止められている結果となり、執行部としては一安心。

また、「できる範囲で参加したい」と思われている方が多いという嬉しい結果となりました。これからも、より多

くの方が「参加しやすい、参加の機会があるしくみづくり」を考えていこうと思います。サポーター制度は、今

年度始めたばかりでまだまだ試行錯誤中ですが、保護者の支持は得られていることを踏まえて、今後も継

続していきます。サポーター制度の維持・継続には、「サポーターに応募してくれる人がいる」必要があり

ます。できる範囲で是非積極的にサポーターに応募してください！ 

 

保護者コメント（一部） 

 保護者委員会の活動が重苦しいものからカジュアルなものに変わったように感じます。 

 毎度役員は変わるので、あまり例年通りにこだわらず、その時のメンバーが出来る範囲で進めたらいいと思

う。やり方も毎年違ってもいいと思う。 

 サポーター制度などできるときに参加できるのはとてもありがたい。役員さんたちがどんな活動をしているのか

見ることもできる。 

 サポーター制度は必要な役割を適切な人数配分で分担できており、参加した人は「貢献できた」という満

足感、参加できない人も強制ではない点で罪悪感を持たずに済み、良い仕組みと思う。 

 働くお母さんでも活動できるので、お父さんにも参加していただければもっとみんなが楽になるのではと思い

ました。お母さんが日本人の場合、ほとんどの情報はお母さんで止まっているように思います。 

（是非お父さんにも参加していただきたいです！） 

 諸事情で今年度は活動になかなか協力出来ず申し訳なく思います。 

（申し訳なく思う必要はありません！もし参加できる時があれば是非） 

 人が足りているのかな？多すぎるのかな？など、考えて、結局応募していないことが多いです。 
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（多すぎて困ることはないので、複雑に考えず、まずは気軽に応募してください） 

  

次に、会費とサポーターへの交通費支給・記念品支給について。 

会費は 2021 年度は 120 元。2020 年度 180 元、2019 年度 300 元、2018 年度 360 元と

段階的に下げてきています。今年度決算次第ですが、費用削減や個別集金対応により、現在のレベル

を維持できるのではないかと思います。 

サポーター制度は、現在「交通費支給なし」で行い、会費削減と会計業務軽減につながっています。

現在一定の応募者が集まっていますので、引き続き「交通費支給なし」を維持します。その代わりと言っ

ては何ですが…サポーター参加者への感謝を込めて、「2021 年度サポーター参加記念品」を準備し、

「今年度パンダ会活動に参加した方」にお配りします。（パンダ会としての活動以外…例えば卒業アルバ

ム・謝恩会、サークル活動、クラスでの個別活動、子ども音楽会などに参加されている方もいますが…一

定の基準を設ける必要があるのでご理解ください） 

 

パンダ会だより No.5 のサポーター記念品クイズの答えは… 

クイズ① サポーター記念品は、一体何でしょう？ 

⇒答え：パンダ丸マグカップ（右写真） 

※毎年デザイン違いで作ったらコレクションできるかも？！ 

クイズ② 2021 年度、これまでに各種サポーター活動に参加した 

保護者は、のべ何人でしょう？  

⇒答え：のべ 149 人 

※複数の活動への参加は W カウントです 

●記念品のお渡しは、3 月第 1 週担任→長子経由でを予定しています。 

 

 

●個別活動編 ―各チーム活動について、アンケートで寄せられた声をまとめました。 

【広報チーム】 
広報誌は、約 9 割が「あった方がよい」という意見です。より活動や作業を分担し、効率的に広報誌が

作れるように、工夫していきます。 

また、広報誌は昨年度より電子版での発行に切り替えました。約 9 割が電子版配布でよいとの回答

です。電子版のメリットも多々ありますが、一方で「やはり印刷冊子もあった方がよい、欲しい」との声も聞

かれます。そこで、パンダ会では 2021 年度の広報誌をまとめて印刷手配し、実費販売することにしま

した（任意購入です）。申込等については、2 月 20 日頃お知らせします。北京日本人学校の記念に、

思い出に…印刷冊子が欲しい方、是非ご注文下さい。 
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運動会の広報撮影写真データ共有については、希望する声、同意する意見が多い結果となっていま

す。今年度は、撮影上手なサポーターがプロ並みの写真をたくさん撮影してくださいました。広報誌に未掲

載の写真も多数あり、これをこのままお蔵入りさせるのはあまりにも勿体無いと思い…先日保護者クラスグ

ループチャットを通じて運動会写真データ共有について総意確認をしたところ、期日までに不同意の連

絡はありませんでしたので、後日データ配布対応を行います。データ配布に関する詳細は、別途お知ら

せをご覧ください。 

 

保護者コメント（一部） 

 コロナ禍もあり、なかなか学校の活動が見えないなか、保護者目線での写真や情報はとても頼りになり、

ありがたい存在です。毎回読んでいて楽しいです。楽しみにしています。 

 コロナで特に学校に入る機会が少ないので、広報誌の写真を見ながら子供からあれこれ話を聞くことで様

子がわかるため、ツールとしてとても重要だと思います。 

 過去の印刷版は子供達が好きなタイミングで時々見返しているのでやはり印刷版が欲しいなと思います。 

 運動会のデータは、WEB 上（特に SNS 等）にアップしないことを条件に USB をクラスで回してわが子

の写真だけ家庭で保存するのはどうでしょうか。 

 広報誌を作る活動が 1 番大変だと思うので、広報誌の発行回数を減らしてもいいと思う。発行が少ない

からと言って文句を言う人はいないと思う。 

 クラス世話役が広報編集サポーターに入って各学年を編集しておけば、学年末の先生への記念品の付

属として思い出アルバムのようなものができて、保護者や子どもたちに還元しやすくなるのでは？ 

 

 

【文化体育チーム】 
JSB T シャツとトレーナーは皆さんにとても好評です。今後も定期的に販売することになるかと思います。販

売のタイミングと回数は、その年度の行事予定や購入希望枚数の状況に応じて、決めていきます。 
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保護者コメント（一部） 

 あると助かる JSB T シャツとトレーナー。トレーナが 3 色展開されて良かったです。便利だし、着ている子

どもたちの姿もかわいい。 

 運動会に JSB T シャツをみんなが着ているのを見ると､一体感が出て良いと思った。 

 トレーナー、T シャツがあって子どもたちが毎日着て行ってくれるので大変助かってます。 

 T シャツ·トレーナー販売は、親が足を運ばなくて良いシステムになったのには感謝。 

 トレーナー、T シャツ、夏、冬用で年に一回の販売でもいいと思う。 

 定期的な販売会だけではなく、必要な時に買えるとありがたいです。 

 
 
【通学安全チーム】 
 アンケートでは、通学安全チームに関する設問はありませんでしたが、これまでの活動に対して肯定的な

コメントをたくさんいただきました。2 月 1 日より 2022 年度体制に引き継がれます。引き続き、よろしくお

願いします。 

 

保護者コメント（一部） 

 日々問題なく通学できていることにとにかく「感謝しています」に尽きます。 

 公寓のバス委員をしていて、以前に比べて仕事がとても楽になりました。特に中国語の面で気持ちが楽で

す、公寓担当グルチャの作成やペーパーレス化、今年度の通安さんの功績は大きいと思います。 

 うちは不動産バスなので通安さんから運転手さんに直接予定や連絡事項を伝えて下さっていることが安

心で、とても助けになっています。 

 普段の下校時間が違う日は個人通グルチャにリマインドしてくれるのはすごくありがたいです。 

 
 
【宅配弁当活動】 
 今年度、ほっともっとさん、学校、そして多くの保護者の尽力の甲斐あり、宅配弁当のしくみを軌道に乗

せることが出来ました。2022 年度から「宅配弁当チーム」が正式に立ち上がります。アンケートでも殆どの

保護者が「あった方がよい」と指示されている宅配弁当のしくみを、これからも安定的に運営していければと

思っています。 

 

保護者コメント（一部） 

 保護者個人的には宅配弁当が一番助かっている。引っ越し最中で作れないときなど、本当に重宝した。 

 ほっともっとの試食レポートがとても良かったです。栄養面や味の感想を共有して頂いたことで、ほっともっと

の注文を以前よりも前向きに考えられるようになりました。 
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●年度末対応編 

 これまで年度末には、各クラスを中心に担任の先生へのメッセージカードとプレゼントを用意して、年度末

の保護者会でお渡ししていました。改めてアンケートで声を集めてみました。 

 

上の結果を踏まえ、今年度の対応は、以下の通りとしました。 

1) 学級担任へのメッセージカードは作成します。クラス世話役さんの負担軽減のため、アルバム台

紙は、執行部で統一手配し提供することにしました。 

2) 学級担任以外の先生（副担任・教科担任等）へのメッセージカード作成については、意見が

分かれているので、各クラスでクラス世話役さんを中心に相談して決めていただくことにしました。

作成する場合の費用は、クラスの保護者で対応していただきます。 

3) 学級担任へのメッセージカード以外のプレゼントは手配しないことにしました。子どもたちや保護

者からのメッセージが、先生方にはどんなものより嬉しいプレゼントだと思います。先生方への感謝

の気持ちは、メッセージカードにたっぷり詰め込んでください！ 

各クラスで独自（自費）でプレゼントを準備するのはどうか？との声も一部にありましたが、①先

生方の間、クラスの間のバランスが取りにくく、不公平感や負担感などに繋がる恐れがある、②記

念品購入の呼びかけをした際に、賛同しない保護者が反対しにくいと思われることから、一律

「手配しない」ことにした次第です。 

 

保護者コメント（一部） 

 年度末のお世話になった先生へのメッセージはできたら渡したいですが、記念品は人によって受け止め方

が違うし、なくてもいいと思います。 

 

 次に、離任教師と卒業生への記念品、卒業式への保護者代表列席（入学式も同様）について。 
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離任教師・卒業生への記念品共に贈ったほうがいいと思うという声が 8 割以上でしたので、今年度も

手配します。記念品は全員に喜ばれるもの…というのは難しいですが、予算内であまり値段は張らず、手

配に手間がかかりすぎないものを…でも心を込めて準備します。次号「パンダ会だより」で報告します。 

 入学式・卒業式への保護者代表の来賓として出席は、コロナ前は基本的に行われていました。保護者

組織も子どもたちの学校生活に関わり、それを支える存在であるということを認識してもらう効果もあります

が、式典に不可欠ではないこと、もし列席する立場になったことを想像すると気が重くなる保護者が多いの

ではないかと思うことから、「基本的に列席しないが、希望する場合には列席可能」（その年度の執行部

の考えで決める）としたいと思います。ちなみに、この件は学校とも意見交換済です。 

 

保護者コメント（一部） 

 入学式、卒業式が学校で実施される場合には、保護者委員会代表者が参列してもいいと思います。た

だ強制ではなく、執行部や役員の中からの希望者が列席するのでもいいのでは？ 

 

◎HP「保護者委員会」コーナーにアクセスしやすくなりました！ 

これまでスマートフォンでは学校 HP の「保護者委員会」コーナーにアクセスしにくい（サイトマップからで

ないとアクセスできない）状態でしたが、下のように簡単にアクセスできるようになりました！ 

保護者委員会コーナーには、会則、保護者による学校生活をサポートする活動が掲載されています。

過去の重要なお知らせや「パンダ会だより」も掲載されています。ライブラリーとしても活用してください。 

←① 

学校 HP 

http://jsb.official.jp/ 

にアクセスし、 

左上のメニュータブ（横三本線） 

を開きます 

 

②→ 

メニュー内の 

「保護者委員会」を開くと 

保護者委員会コーナーに飛びます 

 

☆パンダ会の運営に関するご意見・ご要望などは、下記アドレスまでお知らせください。 

以上 

✉ パンダ会メールアドレス jsbpanda@yahoo.co.jp  

↑ココ！ 

ココ！ 

北京日本人学校   http://jsb.official.jp/ 

保護者委員会コーナーパスワード  jsbpanda2021 


